

Diario de Burgos

Año LIV. / N.º 16.632 / Viernes 6 de Octubre de 1944 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

"ESPAÑA

no concederá asilo a los criminales de guerra"

Declaración de Eden en los Comunes

Londres.—El ministro de Asuntos Exteriores, Eden, al ser interrogado hoy en la Cámara de los Comunes sobre el problema de los criminales de guerra, ha declarado que el embajador británico en Madrid ha recibido del Gobierno español garantías de que no se concederán a los culpables de guerra asilo en España y añadió que tenía entendido de que el embajador norteamericano en Madrid había recibido garantías análogas.

Al preguntar un miembro laborista si Portugal había dado garantías también, Eden dijo que respondería a eso en otra ocasión, puesto que no estaba seguro de la posición actual de Portugal en este sentido.

El miembro independiente, Cunningham Reid, preguntó a continuación si no había posibilidad de que los criminales de guerra llegaran a España bajo nombres falsos, a lo que Eden respondió: "Creo que esa es cosa de la inteligencia humana".

TROPAS ALIADAS DESEMBARCAN EN GRECIA

Penetraron en Patrás y en el Peloponeso septentrional en la noche del 3 al 4

Roma.—Un comunicado especial del Cuartel general de la aviación balcánica aliada dice:

Unidades de las fuerzas de tierra del Adriático se hallan ahora en algunas islas griegas y en la metrópoli y están en contacto con el enemigo. Los desembarcos se han efectuado por aire y por mar. Las tropas penetraron en Patrás, en el Peloponeso septentrional, durante la noche del 3 al 4 de Octubre. Nuestra artillería sigue hostigando las comunicaciones y baterías enemigas en Yugoslavia, frente a la isla de Brac.

El enviado especial de la Agencia Reuter cerca del Cuartel general aliado en el Mediterráneo dice a este respecto:

"Los guerrilleros griegos colaboraron con las fuerzas aliadas en la liberación del Peloponeso y siguen prestando valiosa ayuda. Las primeras tropas aliadas que desembarcaron fueron contingentes de tierra británicos y unidades de un regimiento de la R. A. F. El enemigo ofreció muy poca resistencia, pero la población les acogió con verdadero delirio. Los primeros aviones Spitfire de la R. A. F., aterrizaron en la metrópoli griega varias días antes de producirse los desembarcos por mar. El personal técnico de la R. A. F. pudo preparar campos de aterrizaje para los grandes aviones de transporte, en cuya labor no fueron entorpecidos para nada por los alemanes".

Refiriéndose después a las operaciones de las tropas aerotransportadas, dice: "La operación tuvo el carácter de una ocupación y no de una invasión. Los primeros soldados que aterrizaron fueron paracaidistas transportados por aviones británicos, tipo "Dakota", que se arrojaron en pleno día. Pocas horas después de haberse producido el primer desembarco, otra ola de Dakotas apareció sobre el lugar donde se hallaban los soldados paracaidistas y arrojó material y suministros".

El enviado especial continúa: "El día "D" fuerzas navales desembarcaron un contingente mixto de infantería, "comandos" e ingenieros. Los soldados aliados fueron acogidos con verdadero entusiasmo por los campesinos griegos los cuales les arrojaban guirlandas de flores mientras gritaban "¡Viva nuestros amigos los ingleses y ¡Viva la R. A. F.".—Efe.

ENTUSIASMO EN LONDRES

Londres.—La Prensa británica acoge con gran entusiasmo el desembarco aliado en Grecia, que considera preliminar de la total liberación de un país que —dice— luchó heroicamente contra el invasor.—Efe.

LA IMPORTANCIA DE LA CONQUISTA DE PATRAS :— :— :

Cuartel general aliado en el Mediterráneo.— "La conquista de la ciudad griega de Patrás, después de los desembarcos marítimos y aéreos en el Adriático, significa la liquidación de una de las últimas fortalezas alemanas del Peloponeso", se declara oficialmente.—Efe.

En los Estados Unidos hay 300.382 prisioneros de guerra

Washington.— Se anuncia oficialmente que el número de prisioneros de guerra en los Estados Unidos se eleva ahora a 300.382, dice un corresponsal de la Prensa americana. De estos —añade— 248.205 son alemanes; 51.034 son italianos, y 1.143 son japoneses. Dichos prisioneros se hallan en 131 campos principales y unos 300 secundarios. Estos últimos alojan a los prisioneros en las proximidades de los lugares de trabajo.

El embajador de Inglaterra en Madrid, ha llegado a Londres

Se rumorea que va a ser nombrado ministro de Aviación civil

Madrid.—El embajador de la Gran Bretaña, vizconde de Templewood, ha marchado en vuelo directo para Londres, esta mañana. Tiene por objeto su viaje posesionarse de su escaño en la Cámara de los Lores. Lady Templewood osada no nos anuncia es poeta de unos quince días.—Cifra.

LLEGADA A LONDRES

Londres.—El vizconde de Templewood, embajador de Gran Bretaña en Madrid, ha llegado a Inglaterra. Era el único pasajero del avión de la "British Airways Corporation", que ha realizado el primer vuelo experimental comercial sin escala de Madrid a Londres. El aparato llegó al aeródromo de destino con una diferencia de cinco minutos con respecto al horario previsto.—Efe.

DECLARACIONES DEL VIZCONDE TEMPLEWOOD :— :— :

Londres.—El embajador de la Gran Bretaña en España, lord Templewood, antes de abandonar Madrid en el primer avión que hace el vuelo directo de la capital española a Londres, ha declarado que en el año 1940 se llegó ya a un acuerdo acerca del servicio aéreo entre España e Inglaterra, pero que tuvo que suspenderse por la guerra. Expresó también la esperanza de que el fin del relativo aislamiento geográfico de España conducirá a una mejor penetración entre las dos naciones.

¿SERA NOMBRADO MINISTRO DE AVIACION CIVIL? :— :— :

Londres.— Lord Templewood no ha hecho comentarios acerca de los rumores sobre su posible nombramiento como ministro de Aviación civil.—Efe.

DEMPSEY DESENCADENA UN FUERTE ATAQUE EN LA REGION MERIDIONAL DE ARNHEIM

Berlín desmiente que haya sido rota la llamada línea Sigfrido

Cuartel general del Cuerpo expedicionario aliado.— El parte oficial del día de hoy, dice:

Al Norte de Amberes, las fuerzas aliadas expulsan al enemigo del perímetro de los puertos. Cappellen y Stabroek están en nuestras manos. Hemos avanzado más al Norte y al Nordeste de Turnhout y también al Norte de Poppel y Baar-le-Nassau. La conquista de Eilvarenbeck nos ha colocado a menos de ocho kilómetros de Tilburgo. Al Sur de Arnheim, nuestras tropas han ganado algún terreno en dura lucha. Al Este del saliente, en el sector de Overloon, progresamos lentamente y nuestros movimientos se ven entorpecidos por el terreno pantanoso y la resistencia enemiga. La infantería aliada, apoyada por tanques, efectúa progresos lentos cerca de Ubach al Norte de Aquisgrán, contra fuerte oposición de armas cortas, morteros, cañones antitanques y artillería.

Un ataque blindado alemán ha sido rechazado por nuestra infantería cerca de Herbach.

Al Suroeste de Metz, nuestras tropas luchan dentro del perímetro de Fort Driant y tropiezan con mucha resistencia por parte del enemigo, que se defiende encarnizadamente desde reductos fortificados y posiciones subterráneas.

En el sector de Epinal, hemos efectuado ganancias locales al Sureste de Saint Ame. En otros puntos, el enemigo ofrece mucha resistencia. Al Oeste de Belfort, hemos reducido el nudo de resistencia enemigo en Ronchamp.

DURISIMOS COMBATES

Gran Cuartel general del Führer.— El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

En la frontera belgo-holandesa, al Suroeste de Arnheim y en el Mosa, a ambos lados de Gonnop, continúan los duros combates con las formaciones canadienses y británicas.

Al Norte de Turnhout, el adversario logró nuevamente avanzar.

Después de ataques en masa a ambos lados de Geilnenkirchen, los norteamericanos lograron ampliar su brecha cerca de Ubach. Nuestras tropas contraatacaron e hicieron varios centenares de prisioneros y destruyeron cierto número de carros.—Efe.

SE ESTA LUCHANDO A CUATRO KILOMETROS DEL PUENTE DE NIMEGA :— :— :

Londres.— El general Dempsey ha desencadenado un fuerte ataque en

dirección a Arnheim y se lucha actualmente a cuatro kilómetros del puente de Nimega, según se anuncia oficialmente.—Efe.

(Continúa en la página siguiente)

LA FALANGE ENTREGA UN DONATIVO de dos millones para los niños belgas

"Siente profundamente el dolor del pueblo belga y acude presurosa y solícita a remediarle"

Madrid.—En el despacho del ministro secretario general del Movimiento, camarada José Luis de Arrese, se ha celebrado esta mañana la entrega de un donativo, consistente en dos millones de pesetas al delegado general de la Cruz Roja belga para España, M. G. Marquet. Al acto asistieron, con el ministro secretario general del Movimiento y M. Marquet, altas personalidades autoridades y jerarquías.

La entrega tuvo carácter íntimo. Con sencillas palabras el ministro secretario general del Movimiento explicó la significación del acto. "Es la Falange —dijo— que siente profundamente el dolor del pueblo belga y acude presurosa y solícita a remediarle". Habló de la tradicional amistad de las dos naciones, haciendo votos no sólo por que continúe, sino por que se incremente y estreche aún más. Añadió que había pedido la cooperación de los Sindicatos, y se hallaba plenamente satisfecho al ver que todos han rivalizado en prestar la ayuda, considerando como un honor demostrar esta amistad de siempre del pueblo español hacia el belga.

A continuación, el delegado nacional de Justicia y Derecho, camarada Gistau, leyó las materias y cantidades que los Sindicatos de la Falange ofrecen.

Por último, M. Marquet, presidente de la Cruz Roja belga, agradeció la ofrenda que a Bélgica hace la Falange por medio del señor ministro secretario general del Movimiento. Ma-

nifestó parecerle un sueño esta ayuda que recibirán los niños belgas y recordó que el hijo del Rey fue en cierta ocasión declarado por España huésped de honor. Aludió a las frases de aliento escuchadas de labios del jefe del Estado, Generalísimo Franco; de su esposa, doña Carmen Polo; del ministro secretario general del Movimiento, camarada José Luis de Arrese, y de otras varias altas jerarquías, así como de todos los Sindicatos españoles, quienes siempre contestaron "sí" a sus peticiones humanitarias. Evocó las columnas de camiones con la bandera de la Cruz Roja transportando la ayuda que España llevará a los niños belgas, "ayuda —dijo— que estoy seguro que ningún país del mundo podrá prestar al pueblo belga".

Recogió a continuación las palabras del ministro secretario general del Movimiento, e hizo hincapié en la amistad entrañable que siempre ha existido entre Bélgica y España. Dijo también haber visto en España una evolución tal, que ha sido capaz, pese a las enormes dificultades de los momentos por que atraviesa, de convertir el país en una gran nación, que ha de servir de ejemplo para todo el Universo. Terminó expresando al señor ministro su agradecimiento personal y el del pueblo de Bélgica, y dijo que hacía suyos de todo corazón los gritos de "¡Arriba España!" y "¡Viva Franco!".—Cifra.

"Nuestro Estado ha vuelto a ser católico en sus fundamentos y su sustancia"

Un discurso del ministro de Asuntos Exteriores en Deusto

Bilbao.— A las diez de la mañana, se celebró la apertura de curso en la Universidad de Deusto. Presidió el ministro de Asuntos Exteriores, señor Lequerica.

Antes de la apertura, el ministro y demás personalidades se detuvieron unos momentos ante el monumento al hermano Arate, portero de la Universidad que murió en 1929 en olor de santidad.

La ceremonia se verificó en el salón de actos, que estaba totalmente lleno de ex-alumnos. El ministro, a su llegada, fue recibido con una prolongada ovación.

Después de ser leída la memoria del curso anterior, el rector de la Universidad pronunció unas palabras de salutación al señor Lequerica, quien a continuación pronunció un discurso.

Después de elogiar la gran obra docente de los jesuitas, a cuyas enseñanzas se muestra reconocido y fiel y de hacer resaltar los beneficios de esta gran Universidad católica, que tanto contribuyó a mantener la unidad de conciencia española en las provincias vascoas, habló de la actual significación del Estado español y de su postura internacional en lo interior y en lo exterior.

Recoge el hecho de que la tradicional concepción española del Estado que enseñaron siempre los jesuitas, cuyos grandes escritores tanto contribuyeron a formarla, ha resucitado ahora en el régimen creado y encarnado por el Generalísimo Franco. Nuestro Estado ha vuelto a ser católico en sus fundamentos y su sustancia. Ello le da un contenido y al mismo tiempo le marca sus supremas limitaciones, que son las nacidas de la ley moral y la verdad revelada. La concepción del Estado como fin en sí y capaz de hacer prevalecer sus intentos sobre las demás finalidades superiores del hom-

bre no existe en España. Este Estado católico ha substituido la razón de Estado por "las razones del Estado". Tirso de Molina decía "que no hay más razón de Estado que la de servir a Dios". Quienes se pregunten todavía si España, en su organización política pertenece a un sistema de autoridad absorbente capaz de acaparar todos los anhelos de sus hijos en una única finalidad de tipo católico y estatal, tiene en esa concepción oficial española su mejor respuesta. No supone sólo ausencia de fervor, debilidad patriótica, falta de ánimo heroico para defender las esencias de la soberanía de ese Estado, ni cuanto el deber con relación a la comunidad nacional reclama, al contrario; la Historia española, cuando el Estado era como ha vuelto a ser hoy, es una prodigiosa sucesión

(Pasa a segunda página)

EL GENERAL BOR jefe de las fuerzas polacas, prisionero en Varsovia

El Cuartel general polaco confirma la noticia

Berlín.— El general polaco Bor-Komorowski se encuentra prisionero de los alemanes, anuncia la Agencia DNB. El general Bor había sido nombrado recientemente jefe de todas las fuerzas polacas.—Efe.

CONFIRMACION OFICIAL :— :— :

Londres.— El conde de Templewood, embajador polaco en Londres, confirma que el general Bor ha sido hecho prisionero por los alemanes en Varsovia.—Efe.

Diario de Burgos

GUIÓN

El esfuerzo de España

BRILLANTE ejecutoria presenta la última etapa de la vida española, esta etapa actual que ha venido a coincidir con los momentos más críticos del Mundo, y que, sin embargo, constituye para ese Mundo hoy en cruenta guerra un ejemplo y una elocuente lección.

Robustecidos sus valores morales, entregándose la comunidad nacional a una doble tarea de unidad y de trabajo, de amor y de solidaridad, ha ido vigorizando todas sus energías, cauterizando pasadas heridas y cimentando una resurrección absoluta de cuanto representa bienestar y fortaleza, dignificación moral y superación de dificultades jamás planteadas a la economía, a la industria y al comercio.

Compendio acabado de la producción española, demostración palmaria de la precisión y fecundidad con que España ha logrado alcanzar aquella meta ansiada, lo tenemos en la sucesión magnífica de Ferias de Muestras cuya celebración sirve para mostrar el grado de madurez logrado en la difícil batalla de la paz, ganada ya por Franco.

La IV Feria de Muestras de Zaragoza, recientemente inaugurada, próxima a su fin la etapa actual en que España ha tenido que valerse por sus propios medios, al margen de la contienda mundial pero afectada por sus derivaciones, hablan bien a las claras de esa resultancia risueña que nosotros, con legítimo orgullo y razón sobrada, podemos ostentar como patente de vitalidad y eficiencia para un sistema político, un dogma espiritual y una trayectoria progresiva en el engrandecimiento de España.

La IV Feria Nacional de Muestras de Zaragoza, superando en cuanto a exhibición de "stands" los mayores optimismos, sirve para que podamos subrayar, una vez más, ese esfuerzo gigantesco culminado felizmente por nuestra Patria y a la vez para que toda España vuelva sus ojos a Zaragoza -- presente siempre en el corazón por su Pilar, cuyas fiestas se celebran precisamente ahora -- como ejemplo y estímulo.

Con plena satisfacción podemos decir: he ahí el fruto del esfuerzo de España. Porque, en síntesis, esa Feria, como tantas otras realidades espléndidas, muestra lo que hemos sido capaces de hacer en estos cuatro años de aislamiento forzoso y la absoluta garantía que ello constituye como punto de sustentación para la obra inmensa que el futuro nos exige.

La colonia española en Strasburgo se encuentra en perfecto estado

Madrid.—El cónsul de España en Strasburgo informa que todos los miembros de la Colonia española residentes en aquel distrito, se encuentran en perfecto estado.—Cifra.

Del 2 al 11 del actual, es el plazo fijado para la entrega en los establecimientos de Ultramarinos, de las hojas de empadronamiento. Entérate del día que te corresponde su presentación y hazlo a la mayor brevedad.

EL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL PRESIDE LA INAUGURACION DE CURSO EN VALENCIA

La lucha en Rusia

Duros combates en la gran curva del Danubio

Cuartel general del Fuhrer.— En la gran curva del Danubio se libran encarnizados combates en los alrededores y al Norte de Zajocar con formaciones rusas, que prosiguieron su avance. Al Norte de Belgrado, se desarrollan también combates muy duros. En la región fronteriza húngaro-rumana, tropas húngaras realizaron avances de carácter local cerca de Marko. Otros ataques rusos en la región de Toremurgo y en la cuña de Szekler fueron rechazados en general.

En la región de los Cárpatos, cubiertas de bosques, fueron contenidos violentos ataques rusos por nuestro fuego defensivo. También fracasaron ayer los intentos de ruptura efectuados por el enemigo en los pasos de los Besquides. La mayor parte de los ataques enemigos fracasaron antes de alcanzar nuestras líneas por el fuego de nuestra artillería.

En el Naref, al Norte de Varsovia, nuestras tropas efectuaron fructuosos ataques de carácter local. Ha sido cerrada una brecha soviética en nuestras posiciones situadas al Noroeste de Chaulen.—Efe.

239.000 PERSONAS DE LA POBLACION CIVIL DE VARSOVIA, DEPORTADAS POR LOS ALEMANOS

Londres.— La Cruz Roja polaca, dice un corresponsal de la Prensa combinada americana, en un informe presentado al primer ministro, Stanislaw Mikolajczyk, anuncia que los alemanes han deportado a 239.000 personas de la población civil de Varsovia para utilizarlas en diversos trabajos en los territorios ocupados por Alemania. Otras 40.000 se hallan confinadas en el campo de concentración de Pruszkow, a 25 kilómetros al Sudeste de Varsovia.—Efe.

SEISCIENTOS PRISIONEROS HAN HECHO LOS ALEMANOS AL NORTE DE VARSOVIA

Berlin.—Cerca de seiscientos prisioneros han hecho los alemanes en el frente de Naref, al Norte de Varsovia, según la Oficina de Información Internacional. La cabeza de puente soviética fué atacada por sorpresa y reducida considerablemente.—Efe.

UNA GRAN OFENSIVA RUSA

Berlin.—Comenzó al Oeste de Chaulen, sector Norte del frente ruso, la gran ofensiva esperada desde hace algunos días, según anuncia la Oficina de Información Internacional. El mando ruso concentró en esta región cuatro cuerpos blindados y de doce a catorce divisiones de Infantería. Durante todo el día atacan las formaciones rusas las líneas alemanas en un amplio frente, con el fin de encontrar puntos débiles. Una brecha local fué cerrada inmediatamente por las tropas alemanas en un audaz contraataque; el enemigo tuvo que retirarse a sus posiciones de partida, después de haber sufrido pérdidas muy elevadas. La lucha prosigue con encarnizamiento extraordinario. La artillería rusa bombardea intensamente el frente alemán a orillas del Naref, a 25 kilómetros al Este de Ostemburgo. Se espera en este punto una próxima ofensiva soviética.—Efe.

Considerables progresos aliados en su avance hacia el valle de Po

Cuartel general aliado en el Mediterráneo.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

En su avance hacia el valle del Po, las tropas americanas y británicas del V ejército han obtenido considerables progresos, a pesar de la encarnizada resistencia enemiga. Los americanos han conquistado el Monte Venere y luchan duramente a mil metros al Sur de Loiano, importante nudo rutero en la carretera principal Bolonia-Florenza. En el sector adriático tropas indias del VIII ejército han limpiado de enemigos el pueblo de Candonato.

FRACASAN NUEVOS ATAQUES ALIADOS

Cuartel general del Fuhrer.— Del comunicado oficial: En Italia central, los potentes ata-

ques del V ejército norteamericano se estrellaron ayer nuevamente contra las posiciones alemanas establecidas en los Apeninos, región de Etruria, defendidas con encarnizamiento por nuestros granaderos y paracaidistas. En la costa del mar Adriático fracasaron todos los ataques enemigos.

EL GENERAL ALEXANDER INVITA A LOS GUERRILLEROS ITALIANOS A QUE ENTORPEZCAN LA RETIRADA ALEMANA POR TODOS LOS MEDIOS A SU ALCANCE

Roma.—Radio Roma ha difundido una orden del general Alexander a los guerrilleros en el Norte de Italia instándoles para que entorpezcan la retirada alemana "por todos los medios a su alcance".—Efe.

Le fué entregado el título de hijo predilecto de la Universidad y el camarada Ibáñez Martín pronunció un interesante discurso

señor Rodríguez Fornos, pronunció unas palabras y entregó al ministro el pergamino que contiene el título de hijo predilecto de la Universidad.

El camarada Ibáñez Martín pronunció, por último, unas palabras de agradecimiento y recordó los lazos que le unen con la Universidad de Valencia, abrazando después al señor Rodríguez Fornos, entre los aplausos de los asistentes.

El ministro pronunció seguidamente un discurso que fué interrumpido frecuentemente por las ovaciones.

El camarada Ibáñez Martín fué obsequiado después por la Universidad con una comida, en los viveros municipales.—Cifra.

EL DISCURSO DEL MINISTRO

Valencia.—En el discurso pronunciado en el acto de inauguración del curso académico, el ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, comenzó expresando su júbilo por la rotunda realidad en que se han convertido las promesas, lo que ha sido debido a la existencia de un clima de reposo y seguridad interior, de confianza en el propio esfuerzo y de fé en los destinos de España, que nos está labrando la mano del Caudillo. Si en todo momento — afirma — hemos creído en la misión providencial que el Cielo depositó sobre Francisco Franco, cada hora que pasa lleva a los españoles el íntimo convencimiento de que en la raíz de nuestro bienestar presente y futuro se halla la presencia gloriosa del conductor de la vida de la Patria.

Hace a continuación el señor Ibáñez Martín un recuento de lo que ya está logrado y maduro en materia cultural y pone de relieve la importancia de la obra legislativa llevada a cabo en el último año en el ámbito de la educación universitaria.

Habla extensamente de la nueva ordenación facultativa y de las finalidades trascendentales que persigue y declara que en cuanto se ha hecho late la consigna férrea, ambiciosa y sublime del inolvidable maestro Menéndez y Pelayo, cuyo pensamiento, será, de ahora en adelante, una brillante realidad.

Anuncia el ministro nuevas leyes y proyectos sobre régimen económico de las Universidades, sobre su organización administrativa, sobre disciplina académica, sobre el profesorado, sobre Mutualidad de catedráticos, etc.

Los planes facultativos promulgados suponen el aumento de más de trescientas cátedras, de forma que dentro de cinco años habremos elevado a novecientas cincuenta el número de cátedras universitarias.

Habla luego de la ley de protección escolar, guiadas en la realización de la más estricta justicia social bajo la sabia inspiración de Franco. Para el Estado español no es un mito ni una simple postura de propaganda el aserto de que todos los capaces tengan acceso a los estudios superiores. Se dirige a los profesores españoles, factores en primera instancia del mejor de los anhelos del Estado, para pedirles un fiel servicio universitario con objeto de prestigiar nuestra Patria ante el Mundo, para lo que se rodeará su trabajo de las condiciones imprescindibles para el mejor éxito de la labor encomendada. El ambiente de la docencia universitaria ha de experimentar cada vez más perfeccionamiento material que tendrá sus naturales repercusiones en el campo económico.

Presenta como perspectiva del actual panorama universitario la tarea misional concreta de iluminar el mundo interior de cada hombre, llevando a lo más hondo de su espíritu el germen de esa viva y fecunda responsabilidad que habrá de sentir sobre sí la minoría rectora del Estado futuro. Ahora es cuando hay que afirmar más que nunca la serena y exacta estabilidad de la función universitaria. Ahora es cuando la Universidad española está en trance de brindar al destino de nuestro pueblo las bases más firmes para que este afán nuestro de servir a España con la inteligencia y el corazón sea la esencia de una política que, a partir de ahora, será para siempre secular y eterna.

El ministro de Educación Nacional terminó diciendo: Porque es grandiosa y terrible la responsabilidad de este servicio, en el umbral de un curso que empieza, la Universidad española, ante el testimonio implacable de la Historia, renueve hoy, con el pensamiento puesto en Dios, en España y el Caudillo, sus votos más solemnes de trabajo y de fidelidad. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Las invocaciones fueron contestadas unánimemente por los circunstantes.

Inauguración de curso en Madrid

Madrid.— Esta mañana se ha verificado en la Universidad Central, la solemne apertura del curso. Fué precedida de una misa del Espíritu Santo, a la que siguió un emotivo homenaje a la memoria de profesores y estudiantes caídos por Dios y por España.

En el acto inaugural pronunció un discurso el catedrático de Derecho administrativo, señor Gascón Marín, sobre el tema "Evolución de la ciencia jurídica administrativa durante mi vida académica".

En representación de SEU pronunció unas palabras el camarada Lostau, diciendo que la ley de Ordenación universitaria recoge las viejas aspiraciones de los alumnos y profesores.

Por último, el rector tomó juramento a los alumnos del primer curso.

Los cargos elegidos

en las elecciones sindicales actuarán para regir los propios intereses de producción.



Don José Ibáñez Martín

Valencia.— El ministro de Educación Nacional ha presidido la solemne apertura de curso en la Universidad valenciana.

A las diez de la mañana, el ministro marchó a la capilla de la Virgen de los Desamparados, Patrona de Valencia, donde rezó y besó después la mano de la imagen. A continuación, se trasladó a la Universidad, donde penetró en la capilla de la Universidad, que se inauguraba hoy, en la que se ofició una misa del Espíritu Santo.

Después tuvo lugar la solemne sesión inaugural, en cuyo acto hablaron el jefe del Frente de Juventudes del Distrito Universitario y el catedrático de Derecho Mercantil de la Facultad de Derecho, don Ricardo Mur, que leyó un discurso que versó sobre "La situación anormal del comerciante y sus soluciones legales".

Seguidamente, se efectuó el reparto de premios, que entregó el ministro y después, el rector de la Universidad.

Ante las Elecciones Sindicales

Por Emilio ANTON

La Organización Sindical del Movimiento está dando cima en estas fechas a la ingente tarea de establecer a todo lo largo y lo ancho del campo español la basta red de Entidades Sindicales Menores que, constituida por las Hermandades de Labradores, Gremios Artesanos y Mixtos, Cofradías de Pescadores y Sindicatos de Empresa, encuadra en su seno a las grandes masas de trabajadores de todas las categorías profesionales que intervienen en el proceso económico de la producción española.

Asimismo están ya establecidos y en funcionamiento los grandes Sindicatos Verticales, que han de ser los instrumentos aptos de que ha de valerse el Estado para llevar a cabo la proyección de su política social-económica sobre todos los estamentos de trabajadores, a través de dichas Entidades Menores que representan de manera total y exclusiva, a las categorías profesionales, cuyas necesidades y problemas han de recoger para servir de cauce y voz de expresión ante los Superiores Organismos Sindicales mencionados y los del Estado, Provincia o Municipio.

Montada ya dicha Red Sindical de Entidades Menores en todo el ámbito nacional y reconocidas como Corporaciones de Derecho Público con patrimonio y personalidad jurídica independiente de la del Movimiento y de la propia Delegación Nacional de Sindicatos, es llegado el momento de entregar su mando y gestión a los propios productores por medio de sus representaciones electivas del capital y del trabajo.

De aquí, pues, la celebración de las próximas Elecciones Sindicales el 22 de Octubre en que todos los españoles mayores de 18 años, que con su trabajo y con cualquier categoría o profesión intervienen en la producción, han de proceder a la selección de los hombres que consideren gozan de mejor prestigio profesional y capacidad y que, por tanto, son de su confianza para encomendarles la rectoría de sus propios intereses.

De la importancia y trascendencia que para el futuro de los intereses de todos los trabajadores tiene la celebración de estas Elecciones Sindicales dará idea el hecho de que solamente en nuestra provincia la excepcional movilización de productores y empresas representa la designación de más de cuatro mil mandos a los que ha de confiarse la dirección de unas cuatrocientas Unidades Sindicales que encuadrarán muy cerca de ciento cincuenta mil trabajadores.

Campesinos, artesanos, empresas, trabajadores y comerciantes de todas las clases tienen ya en nuestras Entidades Sindicales la perfecta organización puesta a su servicio para la defensa de sus intereses y fomento del espíritu asociativo de la colectividad española.

A los mejores de todas las profesiones y categorías compete ahora, en esta próxima etapa de acción eficaz que para la Organización Sindical comienza, la gestión y defensa de sus intereses y el perfeccionamiento de la producción para la mayor prosperidad de la Patria.

Estamos, por lo tanto, en vísperas de una fecha de importancia trascendental para las masas productoras de España, en que han de participar en la selección de sus representaciones genuinas para dar comienzo a una gran tarea en la que el Sindicalismo Nacional, recogidas todas las multifórmicas manifestaciones del trabajo y del capital, ha de probar su eficiencia para el porvenir.